

D. O. M.
LA SEÑORA

Doña Josefa García Cañedo

VIUDA DE D. JUAN G. LONGORIA

FALLECIO EN SU CASA DE GRADO EL DIA 12 DE OCTUBRE DE 1931, A LAS 11 DE LA MAÑANA

Hablendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

La Razón social «Viuda de Juan G. Longoria y Compañía»; sus afligidas hijas doña Macrina, doña Angeles y doña Mercedes; hijos políticos don Alfredo Fernández Fernández y don Luis Lucio Medina, su hermano don Antonio; nietos, primos, sobrinos y demás parientes.

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y se dignen asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy martes día 13 en la iglesia parroquial de esta villa, a las nueve y media de la mañana y acto seguido a la conducción del cadáver al panteón de familia en el cementerio de Grado, por todo lo cual les quedarán eternamente reconocidos,

LOS CONFLICTOS SOCIALES

En Granada se declara la huelga general, que hasta ahora se desarrolla con carácter pacífico.-Mejora la situación en la provincia de Córdoba.-Han vuelto al trabajo en Melilla.-De otras provincias

LA SITUACIÓN EN SEVILLA
Sevilla.—El día de ayer transcurrió tranquilo, pero continuaron las mismas medidas de precaución.

A las doce de la noche se declararon en huelga los panaderos.

El alcalde se puso al habla con sus colegas de los pueblos para que enviaran pan para abastecer a la población.

La huelga de panaderos es imponente.

ALGUNOS DISTURBIOS

Sevilla.—En la calle de San Eloy los huelguistas volcaron la carga a un panadero, interviniendo con prontitud y eficacia los guardias.

En algunos establecimientos de comestibles de las calles de Núñez de Arce, Alvarado y Marqués de Estella, los parados originaron incidentes al pretender saquear los establecimientos.

La excitación ha sido hoy grande y en vista de eso el general Ruiz

go fué organizado por los ferroviarios con motivo de la huelga preparada en la Compañía de los Andaluces para el día 16.

SE TRABAJA EN VILLANUEVA DE CORDOBA

Córdoba.—El gobernador ha dicho que la Guardia civil dominó por completo la situación en Villanueva de Córdoba, habiéndose entregado los huelguistas.

Se trabaja en muchos cortijos y las tropas que estaban en Montoro y Puzos se han reintegrado a Córdoba.

Faustino Prieto, jefe del movimiento, se presentó a la Guardia civil, y también ha sido detenido un individuo apodado "El Grillo", que fué quien agredió al dueño de un cortijo.

HUELGA SOLUCIONADA
Melilla.—Los panaderos y camareros se han reintegrado al trabajo.

Por parte de los obreros de la construcción afiliados a la Unión General de Trabajadores se quiere dar por terminada la huelga, adoptándose precauciones para evitar la coacción de los sindicalistas.

Se sabe que estos últimos quisieron celebrar una reunión en el campo, siendo disueltos a tiros por la Policía.

UNA NOTA OBRERA

Almería.—La Federación obrera ha facilitado una nota diciendo que ante la intransigencia adoptada por los patronos declinan toda responsabilidad con referencia a la huelga del ramo de la construcción.

LA HUELGA DEL PUERTO DE BARCELONA

Barcelona.—Se han reunido los armadores y consignatarios, acordándose reanudar las gestiones para encontrar una fórmula que dé solución a la huelga en el puerto.

Los obreros de la Casa Ros, que abastecen de agua a los buques, también han ido al paro.

EL CONGRESO REGIONAL DE LA CONFEDERACION

Barcelona.—En el Salón de Proyecciones de la Exposición se vienen celebrando tarde y noche las sesiones del Congreso de la Confederación Regional.

Los debates son muy apasionados y movidos. Hasta ahora se ha aprobado un voto de censura al Comité Regional por la declaración de la última huelga.

Otro asunto que dió lugar a una gran discusión fué la dimisión de la Redacción de "Solidaridad Obrera".

Para director de la "Soli" quieren llevar más votos son Felipe Aláiz y Angel Pestaña.

En la sesión de hoy se acordó nombrar director del citado periódico a Aláiz. El Sindicato del Vestido ha presentado una proposición en relación con dicho nombramiento, pero no se llegó a discutir, lo cual se hará mañana.

Los obreros representados por los delegados suman trescientos ochenta mil.

Triunfa un catalanista

Las elecciones del domingo en Barcelona

Barcelona.—Según los datos oficiales en las elecciones verificadas el domingo el candidato catalanista Martín Esteve, que se presentaba apoyado por la Liga, obtuvo 40.507 votos.

Madrin, del bloque obrero-campesino, obtuvo 13.800, y Ramón Casarellas, 598.

Hablan Saborit y Muñio

En un acto de propaganda socialista en Madrid

Madrid.—En el Cine Velasco, se celebró ayer un acto de propaganda socialista bajo la presidencia de Joaquín Velasco.

Habló en primer lugar Luis Díez y después el concejal Manuel Muñio, el que advirtió que había que hacer frente no sólo a los partidarios del régimen desaparecido el 14 de Abril, sino también a los obreros que, afiliados al amar cosindicalismo, sirven inconscientemente los intereses de los burgueses monárquicos.

En último lugar hizo uso de la palabra Saborit, que aludió a los problemas planteados y expuso sucintamente la situación política de España. Agregó que la Iglesia caería el día que cayera de la conciencia de los españoles.

España en Marruecos

Unas declaraciones del Alto Comisario señor López Ferrer

Madrid.—Un diario de la noche publica unas manifestaciones del Alto Comisario en Marruecos.

Dice que sigue estudiando un plan de economías que alcanza no sólo a Guerra, sino a otros departamentos. Se suprimen todos los gastos llamados políticos, amortizándose muchas vacantes en los Cuerpos de Regulares. Mejoras, etc. Las tropas que quedarán son las necesarias para eventualidades de policía.

Terminó diciendo que rápidamente se irá a la política de colonización, que es la única racional.

TEATRO JOVELLANOS

Gran Compañía de Comedias

MELA GIBRIAN

A las 6 y tres cuartos (moda)

A las 10 y media (especial)

UNICAS POPULARES

Tarde y noche

BUFACA, 2,50 GENERAL, 0,50

Gran éxito de la preciosa comedia de S. y J. Alvarez Quintero

EL PELIGRO ROSA

Mañana: Despedida de la Compañía y beneficio de PEPITA MELLA

Estreno de la comedia de Chamizo

Las Brujas

Un acto en Madrid

Homenaje a Pi y Margall

Madrid.—En el Circulo Federal del distrito de Buenavista se celebró ayer un homenaje dedicado a la memoria de Pi y Margall.

Presidió el acto el señor Pi y Arsuaga, hijo del insigne republicano.

Habló en primer lugar la abogada Concha Peña, que hizo una apología de Pi y Margall.

Después intervino el secretario del partido García Iniesta, quien pronunció un discurso atacando a los diputados federales que han traicionado la ideología del partido, y se disponen a votar con las derechas en lo relativo a la permanencia y ciudadanía de los religiosos.

LA FIESTA DE LOS TOROS

Las corridas celebradas el domingo y las de ayer lunes en Madrid y Sevilla

LA ALTERNATIVA DE GIL TOVAR

Madrid.—Se lidiaron hoy lunes tres toros de Conradi y tres de Marín, para Fortuna, que sustituye a Liceaga por enfermedad, Palmeño y Gil Tovar que confirma la alternativa.

Gil Tovar estuvo superior en su primero y hábil en el sexto.

Fortuna bien y regular, respectivamente.

Palmeño, por no ser menos, fué ovacionado en el lidiado en tercer lugar y no pasó de mediano en el quinto.

EN SEVILLA

Sevilla.—Celebrose la corrida de la Prensa.

Chicuelo muy bien toreando con capote y muleta, y regular con el pinchito.

Posada, bien en conjunto.

Domingo Ortega, dominador en su primero y superiorísimo en el sexto.

SALON TORENO

Hoy

A las 7 y cuarto A las 10 y media
ESTRENO de la magnífica producción «Selecta Films»

La patrulla del peligro

Drama de gran emoción Interpretado por el gran actor William Russell con Virginia Bron Paire

BUTACA: Tarde 0,75

Noche 0,50

Los viajes ministeriales

Interrumpen a Marcelino Domingo, durante su discurso en Valencia

Valencia.—Procedente de Valencia llegó el ministro de Instrucción que fué recibido por las autoridades y correligionarios.

Asistió al acto anunciado en el Paraninfo de la Universidad. El salón estaba lleno y se originaron varios incidentes. En primer lugar se hizo flamear una bandera en la que se leía: "Los estudiantes comunistas piden la socialización de la enseñanza".

Luego hubo varias interrupciones, una de ellas para pedir que saliesen de allí los obreros.

El ministro declaró que admitía todas las opiniones, pero que pedía respeto para exponer las suyas sin perjuicio de contestar a los que interrumpían si ello valía la pena.

Marcelino Domingo, que ha dedicado su vida a la propaganda republicana y a la cultura, agrega que como ministro ha venido a socializar la escuela, donde no habrá más desigualdad que la diferencia de inteligencias.

Habló el rector, se repitieron los incidentes, y aún habló nuevamente el ministro, acerca de la Fiesta de la Raza, para ser muy ovacionado.

Periódicos atrasados
A 3 PESETAS ARROBA EN «PUBLICITAS»

Las elecciones en Tenerife
El candidato radical derrotado al socialista

Tenerife.—El resultado de las elecciones parciales del domingo ha sido el triunfo del radical Ramón Gil, que obtuvo 22.600 votos sobre el socialista Barroc, que solo alcanzó 4.000.

Para asunto productivo se precisan personas activas que visiten ultramarinos, carnicerías, pescaderías, bares o motocicletas. Apartado 520.

MADRID

CONVOCATORIA

En Oviedo
SOCIEDAD DE CONDUCTORES DE AUTOMOVILES DE ASTURIAS

Convoca a sus asociados a la Junta general ordinaria que se celebrará hoy, día 13, a las ocho y media de la noche, en primera convocatoria, y a las nueve en segunda, en domicilio social, Altamira, 2 y con el siguiente orden del día: Lectura de actas y comunicaciones.

Examenes de cuentas. Movimiento de afiliados. Proposiciones generales.—La Directiva.

LEA USTED:

«La Voz de Asturias»

Teatro Campoamor

A las 7 y cuarto A las 10 y media

BUTACA: 1,50

GRAN ESTRENO SONORO FOX

El mejor drama de espionaje

EL ESPÍA

Por Neil Hamilton y Kay Johnson

La «TCHERKA» rusa con todos sus horrores y misterios

Moscú - El Soviet - Rusia en 1921

Interesantísimo y emotivo argumento

Escenas conmovedoras

Trillo ha suspendido su viaje a Cádiz, disponiéndose la formación de retenes en los cuarteles.

El partido radical socialista revolucionario ha facilitado una nota protestando de los sucesos.

LA SITUACIÓN EN GRANADA

Granada.—Hoy, a las diez de la mañana, comenzó la huelga general declarada por la Confederación.

El comercio está cerrado y por las calles transitan grupos de huelguistas en actitud pacífica.

Por la tarde fueron apedreados algunos tranvías y los huelguistas volcaron una camioneta del servicio de Correos.

En la Casa del Pueblo se celebró un acto de afirmación sindical, siendo detenidos a la salida varios de los oradores. Hoy se clausuró la Casa del Pueblo.

Por las calles patrullan fuerzas de la Guardia civil de infantería y caballería.

El gobernador ha publicado un bando advirtiendo que como la huelga es ilegal se impondrá el orden a toda costa, debiendo retirarse el vecindario apenas se oigan los toques de atención, pues la fuerza tiene órdenes severísimas.

Los obreros que en el plazo de 24 horas no se reintegren al trabajo se considerarán como despedidos. Han sido detenidos los directivos de la Confederación.

Las tropas están acuarteladas y para mañana se prepara la huelga del ramo de alimentación.

Han sido tomadas las azoteas por la fuerza pública, que viene realizando numerosas detenciones.

El acto de afirmación sindical celebrado en la Casa del Pueblo el domin-

Asambleas y Congresos

En Madrid se han iniciado las sesiones municipalistas

EL CONGRESO DE CINEMATOGRAFIA

Madrid.—Esta tarde, a las cuatro, en la Academia de Jurisprudencia, se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso Hispanoamericano de Cinematografía.

Presidió el acto el Jefe del Gobierno, que pronunció un elocuente discurso.

LOS FUNCIONARIOS DE ADMINISTRACION LOCAL

También se ha celebrado la clausura de la asamblea de funcionarios de Administración Local.

LOS CATEDRATICOS DE INSTITUTOS

Ha comenzado la asamblea de catedráticos de Instituto en el salón de actos del Instituto del Cardenal Cisneros, aprobándose las bases que han de ser elevadas al Gobierno.

Asistieron representaciones de todos los Institutos de España.

CONGRESO MUNICIPALISTA

En el Teatro Español se lea verificó la sesión inaugural del Congreso municipalista, a fin de aprobar las bases que han de ser elevadas a las Cortes para fundamento de una futura ley municipal.

BAR AMERICA

APERITIVOS
Calle Cimadevilla

Teatro del Principado

Hoy

A las 7 y 1/4 A las 10 y 1/2

BUTACA 1,50

Exito insuperable de la gran superproducción

VIDAS TRUNCADAS

La sensación del año en los Estados Unidos, por Clive Brook, Conrad Nagel y Ann Harding

Hablada en español por dobles Argumento de una inspiración sublime, de amor, celos, incomprensión.

Mañana: DINAMITA, superproducción de gran espectáculo, por Conrad Nagel y Julia Faye.

De un contrabando de armas

Detención del alcalde de Ermúa

Bilbao.—Ha sido detenido el alcalde de Ermúa, señor Olañeta, por creerle complicado en el contrabando de armas que intentaba realizar en un automóvil su hermano político Izaguirre.

Los laicos

Dedican un recuerdo a Francisco Ferrer

Madrid.—Organizado por el Ateneo de Divulgación Social, se celebró un acto de homenaje a la memoria de Francisco Ferrer Guardia

UNA ESCUELA LAICA

Ayer se inauguró en el Centro Radical del distrito de la Inclusa una escuela laica.